



Inicio > ECONOMÍA > "Vamos a bombear crudo con energía solar"

ECONOMÍA

"Vamos a bombear crudo con energía solar"

por Caterin Manchola · 25 noviembre, 2022

COMPARTIR

0



En el marco de Expo Huila Fest Inspira 2022, el presidente del Grupo **Ecopetrol**, Felipe Bayón dio a conocer los proyectos de energías limpias en el departamento, anunció que se estudia el potencial eólico de esta región y que en diciembre se inaugurará el Ecoparque Solar Brisas, en Aipe; todo en el camino de la transición energética.

CATERIN MANCHOLA

huila@lanacion.com.co

Desde Neiva el presidente del Grupo **Ecopetrol**, Felipe Bayón aseguró que están "comprometidos con las iniciativas sostenibles, que tengan impacto social y que permitan mejorar la calidad de vida de todos los opitas". Y en ese sentido, siguiendo la hoja de ruta de la empresa para alcanzar cero emisiones netas de carbono al 2050, dio a conocer los proyectos de energías limpias en el departamento.

En primera medida, anunció que antes de finalizar el presente año debe entrar en funcionamiento el Ecoparque Solar Brisas, ubicado en el municipio de Aipe, noroccidente del Huila, que contará con una potencia instalada de 26 megavatios (MWp); de acuerdo con la estatal, equivale a energizar un centro poblado de 35 mil habitantes, es decir, un área

similar al municipio de San Agustín.

Se trata de una granja solar de 49 mil paneles solares de última generación con tecnología bifacial -producen energía por ambas caras- y un mecanismo de seguimiento del sol que permite mayor eficiencia. Con esto "esperamos 10.000 millones de pesos de ahorros y 118.000 toneladas evitadas de CO2 (dióxido de carbono)", resaltó el presidente.

Será el segundo departamento del país donde se cuenten con parques solares de esta magnitud, pues en otras regiones hay plantas, pero de menor impacto.

Por su regulación, **Ecopetrol** no puede generar energía para terceros, por eso el objetivo del ecomparque de Aipe será autoabastecer parte de la demanda de energía de las operaciones de los campos de producción en el departamento.

El gerente indicó que actualmente, por ejemplo, el ecomparque San Fernando localizado en el municipio de Castilla La Nueva, en el departamento del Meta, tiene una potencia instalada de 61 megavatios (MWp) y es el que "bombea los crudos pesados del departamento del Meta, que es el mayor productor de crudo del país. La gente me dice '¿ingé, entonces ustedes están bombeando crudo con energía solar?', sí. Si nos sobra energía se la mandamos a la operación para que también tenga energía solar".

A la fecha, la capacidad instalada de energía renovable del Grupo **Ecopetrol** es de 120 megavatios (MWp). El objetivo es llegar a 1.000 MWp.

De otra parte, subrayó que "sin transmisión de energía, no hay transición"; para lograr las energías renovables que requiere el país, son necesarias las líneas de transmisión, explicó.

Potencial eólico

En segundo lugar, el presidente de **Ecopetrol** anunció que el pasado 13 de noviembre inició la medición del potencial eólico del Huila, esto permitirá conocer si la región también puede generar energía eléctrica a través del uso de aerogeneradores.

"En inmediaciones del campo de producción San Francisco, en Neiva, se instaló una torre de 150 metros de altura que durante 18 meses estará midiendo no solamente la velocidad, sino también la intensidad y la permanencia en el tiempo de esos vientos. Cuenta con dispositivos de última tecnología para determinar el potencial eólico", explicó Bayón en el marco de Expo Huila Fest Inspira 2022.

Si después del tiempo de estudio "vemos que las variables son buenas, podríamos montar un sistema de generación eólica aquí: espectacular. Tendríamos no solamente solar, sino también energía generada por el viento".

El uso del potencial eólico colombiano es un mecanismo para mitigar los efectos del cambio climático.

Este mismo plan se tiene para Araguaey, en el departamento de Casanare. Allí se avanza en el montaje de otra torre con las mismas características, la cual se tiene previsto que inicie mediciones en la segunda quincena de diciembre.

Según el presidente, la empresa crecerá 50% más en valor en los próximos 20 años y los negocios nuevos de bajas emisiones serán la mitad del valor de la compañía.

En tercer lugar, Bayón resaltó la presencia de LA Tribuna que tiene la estatal en Neiva desde

En tercer lugar, hay que resaltar la ecoreserva La Mimbura que tiene la estatura en Huila desde hace 28 años. Inicialmente, constaba de 100 hectáreas y ahora asciende a más 250 hectáreas, la zona fue productora de hidrocarburos y todavía tiene un pozo productor, “esa experiencia de Huila, la exponemos en el resto del país y hoy tenemos 15 ecoreservas equivalentes a aproximadamente 15.000 hectáreas”.

Hidrocarburos: “el corazón”

Por último, el presidente del Grupo **Ecopetrol** resaltó que es el negocio de hidrocarburos “el corazón” de la compañía, la cual en transferencias a la Nación aportará casi \$20 billones cada año durante los próximos 20 años mediante impuestos, regalías y dividendos.

En Huila la mayoría de pozos están a cargo de **Ecopetrol** y se están realizando proyectos de recobro para mejorar e incrementar la producción de crudo.

Mirando al futuro, el objetivo es que el grupo empresarial cada día produzca más gas, considerado el combustible de la transición energética. El país tiene potencial para producir gas durante los próximos 50 años, en la región del caribe.

Así mismo, seguirle apostando a la producción de hidrógeno y a los combustibles sintéticos, lo último para no tener que necesariamente cambiar los motores de carros para utilizar soluciones en bajas emisiones.

“Hay que descarbonizar la economía. La economía mundial es de carbono, no del **mineral**, de las emisiones de CO2”.

**

\$2.000 millones para emprendimientos

En el marco del Expo Huila Fest 2022 Inspira se realizó la firma de un convenio por \$2.000 millones entre el gobernador del Huila, Luis Enrique Dussán López y director del Sena, Eduardo Londoño Ulloa, que favorecerá a emprendedores huilenses.

“Hoy estamos consolidando un convenio con el Sena (Fondo Emprender) donde el departamento pone \$1.000 millones y el Sena otros \$1.000 millones. Es un Fondo muy importante que viene haciendo un importante acompañamiento, generando condiciones para el emprendimiento en el Huila”, indicó el primer mandatario de los huilenses.

Por su parte, el director Nacional del Sena, Jorge Eduardo Londoño Ulloa, manifestó su beneplácito con estas iniciativas, y agregó: “vamos a patrocinar 20 o 22 emprendimientos que van a generar desarrollo empleo, pero sobre todo bienestar para muchas familias”.

COMPARTIR

0



< NOTICIA ANTERIOR

**Huilense Jaime Dussán,
nuevo presidente de
Colpensiones**

NOTICIA SIGUIENTE >



**Variante ‘perro del infierno’
estaría incrementando
contagios de covid-19**

0 Comments

Sort by **Oldest** +



Add a comment...

Facebook Comments Plugin



QUIENES SOMOS

Grupo informativo La Nación
Neiva, Calle 11 # 5-101
Línea de servicio al cliente PQR 3182089864
Línea de ventas 3182501244
Oficina Bogotá 3187770031

Contactanos: juridico@lanacion.com.co
notificacionesjudiciales@lanacion.com.co
secretaria.comercial@lanacion.com.co tienda@lanacion.com.co

SIGANOS



¡Adquiere nuestros servicios!

